

Bulletin des PAROISSES Ste Anne Françoise en Retz et Ste Croix en Retz



OCTOBRE 2024 - n° 10

Edito

Messes de semaine

Mardi 1 octobre : Ste Pazanne - 18h00 messe à l'église + adoration

Mercredi 2 octobre

- 9h15 : Chéméré

Jeudi 3 octobre
- 9h15: Pas de messe

Vendredi 4 octobre

9h15 : Ste Pazanne9h15 : RouansSamedi 5 octobre

- 9h15 : église Ste Pazanne

Mardi 8 octobre : Ste Pazanne

- 18h00 messe à l'église + adoration

Mercredi 9 octobre - 9h15 : St Hilaire

Jeudi 10 octobre
- 9h15 : Saint Mars

Vendredi 11 octobre

9h15 : Ste Pazanne9h15 : Arthon

Samedi 12 octobre
- 9h15 : église Ste Pazanne

Mardi 15 octobre : Ste Pazanne - 18h00 messe à l'église + adoration

Mercredi 16 octobre

- 9h15: Chéméré

Jeudi 17 octobre

- 9h15 : Port St Père Vendredi 18 octobre

- 9h15 : église Ste Pazanne <u>puis Adoration de</u> 10h à 18h. Un <u>temps de confessions</u> vous sera proposé de 16h30 à 18h.

- 9h15 : Rouans

Samedi 19 octobre

- 9h15 : église Ste Pazanne

Mardi 22 octobre : Ste Pazanne - 18h00 messe à l'église + adoration

Mercredi 23 octobre

- 9h15 : St Hilaire

Jeudi 24 octobre

- 9h15 : St Mars

Vendredi 25 octobre

- 9h15 : église Ste Pazanne

- 9h15: Arthon

Samedi 26 octobre

- 9h15 : église Ste Pazanne <u>puis confessions</u> de 10h à midi.

Mardi 29 octobre : Ste Pazanne

- 18h00 messe à l'église + adoration

Mercredi 30 octobre

- 9h15 : Chéméré

Jeudi 31 octobre - Veille de la Toussaint

- 18h30 messe à l'église de St Hilaire

Allez!

Au mois d'octobre avec la journée mondiale des missions, l'Eglise nous invite à prier pour l'annonce de l'Evangile à tous. Que ce soit dans tous les pays, ou comme le disait Saint Paul VI pour tous les nouveaux lieux qui ne sont pas forcément évangélisés, comme celui de la culture, et nous pouvons y voir aujourd'hui, l'évangélisation nécessaire du monde de l'internet. Il y a un enjeu de taille à prier pour que ce monde-là soit habité par la lumière du Christ pour ne pas le laisser au monde des ténèbres. Cette année le pape François a choisi comme thème de cette journée une parabole de Jésus chez St Matthieu (22,1-14) « Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce » (v. 9).

Le premier mot est vraiment une invitation : « Allez ! ». Il est comme celui de l'envoi des disciples au chapitre 28 de St Matthieu : « Allez donc, de toutes les nations faites des disciples, les baptisant au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit. Ce « allez » peut-être pris comme une invitation au courage et à l'acte de foi : croire que si Dieu nous appelle tous, oui tous, à évangéliser, c'est qu'il nous donne la grâce suffisante pour sortir de nous-mêmes et aller vers ceux qui ont soif de vie mais qui ne connaissent pas le Christ lumière des nations.

Au mois de novembre l'équipe d'animation de paroisse se retrouvera pour 24 heures en Abbaye pour méditer sur « La joie de l'Evangile ». Ce texte-programme, toujours actuel, du Pape François, qui au début de son pontificat insistait : « La joie de l'Evangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus.../... Le grand risque du monde d'aujourd'hui avec son offre de consommation multiple et écrasante est une tristesse individualiste qui vient de la recherche malade de plaisirs superficiels... Quand la vie intérieure se ferme sur ses propres intérêts, il n'y a plus de place pour les autres, les pauvres n'entrent plus, on n'écoute plus la voix de Dieu, on ne jouit plus de la douce joie de son amour, l'enthousiasme de faire le bien ne palpite plus. »

Pour évangéliser en vérité, le pape François invitait ainsi chaque chrétien : « à renouveler sa rencontre personnelle avec Jésus-Christ ou, au moins, à prendre la décision de se laisser rencontrer par lui. »

La source même de la mission c'est donc l'intimité avec le Christ. C'est la source qu'une Ste Thérèse de l'Enfant Jésus vivait quand elle disait : « Jésus est mon unique amour ». Cet absolu de l'amour pour Dieu n'est pas un repli égoïste qui mènerait à une indifférence pour les autres, mais bien au contraire une source vive pour mieux aimer les autres, pour ne pas faire de notre rencontre avec les autres, comme l'aurait dit le Cardinal de Lubac « un humanisme athée ». Mystère de la vie d'une petite religieuse de Lisieux, que nous fêtons le 1^{er} octobre, dans la solitude communautaire de son Carmel elle est pourtant devenue la patronne des missions!

Nous le croyons, parce qu'elle avait une grande force d'âme, elle nous dit aussi : « Allez ! », pas demain mais aujourd'hui. C'est son secret, elle sait qu'elle est pauvre de cœur et qu'elle a besoin de demander chaque jour au Seigneur le pain de sa grâce, « rien que pour aujourd'hui ».

Père Pierrick

SEMAINE 13 | 20 octobre 2024 "Allez et invitez tout le monde a la noce" wasse

SEMAINE MISSIONNAIRE MONDIALE

Chers frères et sœurs!

Pour la Journée Mondiale des Missions de cette

année <u>le 20 octobre</u>, j'ai choisi comme thème la parabole évangélique des noces (cf. Mt 22, 1-14). Après que les invités ont refusé l'invitation, le roi dit à ses serviteurs : « Allez donc aux croisées des chemins : tous ceux que vous trouverez, invitez-les à la noce » (v. 9). En réfléchissant sur ce mot clé, dans le contexte de la parabole et de la vie de Jésus, nous pouvons mettre en évidence certains aspects importants de l'évangélisation. Ils sont particulièrement actuels pour nous, disciples-missionnaires du Christ, dans cette phase finale du parcours synodal qui, conformément à la devise "Communion, participation, mission", devra relancer l'Église dans son engagement prioritaire : l'annonce de l'Évangile dans le monde contemporain.

Il dit aux disciples "Allez!", aussi bien avant qu'après sa résurrection, les impliquant dans sa mission (cf. Lc 10, 3; Mc 16, 15). C'est pourquoi l'Église continuera à se rendre au-delà de toutes frontières, à sortir sans cesse, sans se fatiguer ni se décourager face aux difficultés et aux obstacles, pour accomplir fidèlement la mission reçue du Seigneur.

Dans cette perspective, en cette année consacrée à la prière pour la préparation du Jubilé de 2025, je voudrais inviter chacun à intensifier, aussi et surtout, la participation à la Messe et la prière pour la mission évangélisatrice de l'Église.

<u>Prière de la semaine</u> <u>missionnaire</u>

Père très bon, Tu nous as donné ton fils Jésus qui a offert sa vie par amour pour l'humanité, pour les hommes et femmes d'hier et d'aujourd'hui. Nous sommes sauvés, pardonnés, invités au banquet à chaque Eucharistie, au banquet éternel. À la suite de la Vierge Marie, que notre oui soit oui.

Donne-nous de nous rappeler que le jour de notre baptême, nous avons revêtu le Christ, le plus beau vêtement pour participer au repas des noces.

En cette année de prière voulue par le Saint-Père, que nos rendez-vous avec toi dans la prière et dans tes sacrements soient la respiration de notre âme et la source d'un élan missionnaire inlassable.

Garde-nous fidèles afin que nos frères et sœurs qui ne te connaissent pas encore puissent dire «Voyez comme ils s'aiment » et deviennent eux aussi des disciples missionnaires jusqu'aux extrémités de la terre.

Pape François

Amen



FORMATION BIBLIQUE (ANNÉE 2024-2025)

Une formation biblique, assez renouvelée dans son contenu et dans sa forme, est à nouveau proposée pour les deux paroisses : Ste Croix et Ste Anne-Françoise en Retz. Celle-ci sera assurée par le Père Paul Branchereau.

Un livret, élaboré par les services de formation des diocèses des Pays de Loire, sera remis à chaque participant.

Comme précédemment, les rencontres auront toujours lieu le jeudi, en après-midi (14h30 à 16h30) et/ou en soirée (20h à 22h) à la Maison Ste Croix, 7 Bd de Grandmaison à Machecoul.

Si le nombre de participants dépasse la trentaine, une rencontre sera proposée en après-midi salle de la cure à Ste Pazanne.

Le titre du livret indique le thème de l'année : « Ecoute la voix du Seigneur... ».

Le parcours comportera 7 rencontres mensuelles <u>d'Octobre à</u> <u>Avril</u>. La participation financière est de 7€. On vient à la rencontre avec la Bible !

Afin de pouvoir établir un calendrier précis des rencontres, les inscriptions doivent parvenir <u>avant le 30 septembre</u> au :

5 rue St Blaise à Machecoul sur papier libre où figurent : nom, prénom, adresse, n° de téléphone et adresse mail.

L'inscription peut aussi se faire par mail à :

paul.branchereau@laposte.net ou paroisse.stecroixenretz@orange.fr

Les rendez-vous de convivialité du Secours Catholique

vendredi 11 et 25 octobre

à la cure de Sainte-Pazanne de 14h30 à 17h30

Contact : Françoise Rondeau : 06.18.09.28.95 Prochaine rencontre
Maison d'évangile
Mardi 15 octobre
à 14h15
à l'Escale à Chéméré

L'ESCALE notre bibliothèque paroissiale près de l'église de Chéméré sera ouverte les samedis <u>5, 12, 19, 26</u> <u>octobre</u> de 10h à 12h.

Si incompatibilité avec vos disponibilités le signaler à la cure de Ste Pazanne Le prochain <u>balayage</u> de l'église de

Ste Pazanne:

Lundi 28 octobre à partir de 14h.

Merci à toutes les bonnes volontés!

Pastorale enfants et jeunes





RETOUR SUR LE PELERINAGE A FRELIGNE

Samedi 7 et dimanche 8 septembre, les jeunes des paroisses St Philibert et St Jacques, Ste Croix en Retz et Ste Anne Françoise en Retz se sont retrouvés pour marcher à la suite de Marie. Le thème de cette année était : « En marche avec Marie ».

Samedi, dans le parc de la Muraillère et autour des couplets de la chanson « La 1ère en chemin », les jeunes ont pu partir à la découverte de la vie de Marie, telle qu'elle nous est présentée dans les évangiles et les actes des Apôtres.

Il y a eu une grande et belle nouveauté cette année : les louvettes, louveteaux, guides et scouts étaient avec nous, pour faire leurs rentrées et les montées. La veillée a été très animée et bien joyeuse! Ma-

rie nous protégeait de son grand manteau, pas une goutte d'eau, mais en revanche, un très beau feu, réalisé par les scouts. Avant d'aller nous coucher, nous avons vécu un profond temps de prière, au pied de Marie.

Dimanche, après la marche vers Fréligné, la belle messe présidée par le Père Joël Guibert a été suivie du repas partagé. Les jeunes ont ensuite participé à des ateliers de création de bannières, rejoints par les autres enfants présents à la chapelle. Après l'atelier, nous avons participé au chapelet à la fontaine. Un beau weekend, riche en réflexion et fous rires! A l'année prochaine pour de nouvelles aventures!

FRAT LYCEENS

La frat lycéens redémarre. Cette année, nous nous retrouverons chaque veille de vacances.

Contact : Anne AMIEUX : 07 68 71 28 60

1ère rencontre à Ste Pazanne :

Vendredi 18 octobre

de 19h à 21h30 - Repas pizza



Nous avons aussi évoqué une action vers nos anciens en EPHAD, une rencontre autour d'ateliers, pour faire le lien entre eux et nos paroisses.

BAPTÊME d' ADULTES , EUCHARISTIE & CONFIRMATION ADULTES

Les personnes adultes qui souhaitent se préparer au baptême catholique à l'Eucharistie et à la confirmation peuvent se renseigner à la cure de sainte- Pazanne afin d'intégrer un groupe de rencontres pour cheminer et découvrir « la joie de l'Evangile», apprendre à découvrir Jésus, à le connaître et le mieux aimer.

Merci de vous faire connaître au presbytère de Sainte Pazanne 02. 40. 02. 40. 12 ou sur *paroisse.stepazanne44@orange.fr*

FRAT ST JEAN-PAUL II (18-30 ANS)

19 et 20 octobre

Week-end à l'abbaye de Bellefontaine

Contact : Pierre R. 06-03-88-37-38

CATECHUMENAT DES JEUNES

Un nouveau groupe de lycéens, étudiants et jeunes pros se forme, en vue de la préparation au baptême. Pour le moment, ils sont 7, mais les demandes continuent d'arriver!



Rendons grâce au Seigneur pour ces jeunes adultes qui avancent vers Lui.

Prions pour eux, que ce temps de préparation soit une vraie découverte de l'amour de Dieu pour eux. Et prions pour nos communautés, qu'elles sachent les accueillir!

Actions the

JUBILÉ : INVITATION DU PAPE

POUR LES JEUNES MAJEURS

DATES A RETENIR : du 28 juillet au 3 août 2025 à Rome. Le Pape invite les jeunes adultes à venir célébrer l'année du jubilé sur le thème « pèlerins d'espérance ». Tout un programme!

Un groupe prêt à partir est déjà en train de se mobiliser. Les informations diocésaines sont attendues dans peu de temps. Si l'aventure vous tente, vous êtes les bienvenus! Contact: Anne AMIEUX 07 68 71 28

Baptême d'une jeune adulte Elya

<u>Dimanche 13 octobre</u> - église Ste Pazanne au cours de la messe de 10h30

à 20h30 à Pornic

L'intelligence artificielle combinée avec l'attrait hypnotique des écrans a un impact colossal sur nos familles et nos enfants qui sont les premiers exposés. Les enjeux sont cognitifs avec les risques sur le développement de l'intelligence, mais également sociaux : l'usage intensif des réseaux sociaux combiné aux jeux vidéos conduit nombre d'étudiants à l'échec et à l'enfermement social.

CONCERT GLORIOUS



<u>Dimanche 15 décembre</u> à 18h au Zénith de Nantes Inscriptions : https:// my.weezevent.com/glorious -en-concert-a-nantes



CONCERT

Dimanche 20 octobre
à 17h à l'église
de Machecoul
Chant choral
Polyphonies orthodoxes

Entrée : 12 €

MESSES DOMINICALES - OCTOBRE

SAMEDI	DIMANCHE
5 octobre	6 octobre
18h30 St Hilaire	9h Arthon
	10h30 Ste Pazanne
12 octobre	13 octobre
18h30 Port St Père	9h Arthon
	10h30 Ste Pazanne
19 octobre	20 octobre
18h30 Chéméré	9h Rouans
	10h30 Ste Pazanne
26 octobre	27 octobre
18h30 Vue	9h St Mars
	10h30 Ste Pazanne
	Messe des familles

SESSION « AIMER DANS LA DURÉE »

Un nouveau souffle pour votre couple

et aimer Vous vivez en couple, votre relation est bonne et vous souhaitez l'entretenir?

Votre couple ronronne et vous aimeriez raviver la flamme? La session « Aimer dans la durée » est faite pour vous ! Cette session est ouverte à tous, dans le respect des croyances de chacun.

- 2 dates possibles dans la région (et de nombreux autres dates dans d'autres régions de France) :
- du vendredi 4 octobre à 20h au dimanche 6 octobre à

à Saint-Barthélémy-d'Anjou (49)

vivre

du vendredi 29 novembre à 20h au dimanche 1^{er} décembre à 18h à Saint-Aignan de Grandlieu (44) au château de la Plinguetière

Pour s'inscrire: inscription2.o@vivre-et-aimer.org 06 74 92 95 15

Plus d'infos: https://vivre-et-aimer.org

TOUSSAINT

CONFESSIONS INDIVIDUELLES

⇒ vendredi 18 octobre de 16h30 à 18h et samedi 26 octobre de 10h à 12h à l'église de Ste Pazanne

dans les Communautés locales après les messes de semaine

MESSES DE LA TOUSSAINT :

Jeudi 31 octobre ⇒ 18h30 : St Hilaire

Vendredi 1^{er} novembre

9h : Port St Père et Arthon

→ 10h30 : Rouans et Ste Pazanne

MESSE de la mémoire des fidèles défunts :

Samedi 2 novembre

→ 10h30 : Ste Pazanne



A vos agendas, événement.



L'APEL de l'école Sainte Thérèse organise une vente de fleurs et de plants à l'occasion de la Toussaint (chrysanthèmes, véronique, bruyères...).

En partenariat avec Nadine Fleurs (pépiniériste à Bourgneuf).

Retrouvez-nous Allée du cimetière les

Mercredi 30 octobre 2024 de 9h30 à 17h30.

APEL Ecole Sainte Thérèse - 2 rue de la Gare - 44680 ST Hilaire de Chaléons

JOURNÉE DE LA PASTORALE DES FUNÉRAILLES

Pour tous les acteurs de la pastorales des funérailles, une journée de réflexion proposée mardi 19 novembre à St Julien de Concelles ou jeudi 28 novembre à Bouvron.



SPECTACLE MUSICAL

3, 4, 5 et 6 octobre

2 rue Grellarderie à St Laurent Sur Sèvre Infos et réservations: https://urlz.fr/q25w

DENIER DE L'ÉGLISE

Des enveloppes pour les dons sont disponibles sur les tables de presse des églises et à la cure de Ste Pazanne. Merci de votre générosité!

otre histoire!

Un don,

une F (

Responsable de la publication : Père Pierrick FEILDEL

ISSN 2969-9894 (Imprimé) ISSN 2970-8273 (En ligne)



PAROISSE STE ANNE-FRANCOISE EN RETZ 4 Allée de la Cure 44 680 STE PAZANNE Tél: 02 40 02 40 12

E-mail: paroisse.stepazanne44@orange.fr Site: www.paroisse-ste-anne-francoise-en-retz.fr Site du diocèse https://diocese44.fr

PAROISSE STE CROIX EN RETZ 5 rue St Blaise 44 270 MACHECOUL-ST MÊME

Tél: 02 40 78 50 77 E-mail: paroisse.stecroixenretz@orange.fr Site: www.paroisse-ste-croix-en-retz.fr

